



MINE DE RIEN

UN FILM DE
ELOISE LEBOURG
& MATHIEU SOUDAIS

Communiqué de
Presse

2016 - 52 minutes - Documentaire
Réalisé par Éloïse Lebourg et Mathieu Soudais
avec la participation de Matthias Simonet
Mediacoop

Synopsis

Deux ans d'enquêtes en Creuse puis en Ariège afin de comprendre les mécanismes politiques et financiers qui poussent certaines grosses entreprises à exploiter nos sous-sols.

Nous nous sommes arrêtés en Ariège, afin de dénoncer la catastrophe écologique, humaine et spéculative du projet de réouverture de la mine de Salau. Une mine de Tungstène fermée en 1987, notamment à cause de la présence d'amiante qui causera la mort de plusieurs mineurs.

Pourtant, une entreprise - Variscan Mines - veut aujourd'hui relancer l'exploitation de ce sous-sol.

Les habitants se battent contre l'implantation de cette société sur leur territoire.

Pendant deux ans, nous avons suivi le bras de fer entre un géant de la production minière et une poignée d'ariégeois, bien décidés à sauver leur montagne...

Les réalisateurs

Eloïse Lebourg est journaliste. Après une école de journalisme, elle apprendra sur le terrain à déconstruire tout ce qu'on lui a appris. Après des détours par Charlie, France Inter, RTL ou RFI, elle se positionnera dès 2006 sur les radios associatives dans lesquels elle œuvrera comme journaliste puis directrice d'antenne, jusqu'en 2013. Pigiste pour Reporterre, Hexagones et Politis, elle reviendra à ses premiers amours : l'enquête au long cours.

Elle réalise ici son quatrième documentaire après «Plume de Bitume» et les deux films «Lanceurs d'Alerte».

Mathieu Soudais est originaire de Midi-Pyrénées où il a réalisé des études en histoire et en cinéma. En parallèle de son activité d'agriculteur, il participe à la réalisation de deux films pour l'association SOL, «Des mains pour faire, des mains pour dire» (2010) et «Mil et une solutions» (2011). Il collabore également à une web TV toulousaine : TV Bruits. Il est sollicité en 2015 par Mediacoop pour participer au tournage du documentaire «Mine de Rien».

contact : redaction@mediacoop.fr



www.mediacoop.fr



Mediacoop est un média sous forme de coopérative qui a pour but de donner la parole aux "sans-voix" à travers la réalisation de documentaires et un travail de journalisme d'investigation. Cette SCOP réalise également des ateliers d'éducation aux médias dispensés en prison, hôpital, établissements scolaires,... Mediacoop défend l'information indépendante, gratuite et libre.